

Revista

# MATICES

Año 19 N° 227 Octubre 2022

Director General: Raúl García Viquez

## ALEEÑIQUES Endulzan a la Muerte



# RECORRIDO POR SOYANIQUILPAN

de Jesús Espinosa incluye inicio de obras de infraestructura.



Por Óscar Sánchez  
Soyaniquilpan / Estado de México.

Con el objetivo de seguir brindando resultados, y lograr el mayor beneficio de las y los ciudadanos, Jesús Espinosa Arciniega, presidente Municipal de Soyaniquilpan, realizó una extensa gira de trabajo en la que, el común denominador fue el arranque de importantes obras en diferentes puntos de la demarcación.

Uno de los rubros atendidos durante esta gira fueron las vialidades,



se busca dotar de mejores vías de comunicación, ante este reto, el edil soyaniquilpense dio el banderazo de arranque de calles de concreto hidráulico, las cuales abarcaron dos en la localidad de Palos Altos, una calle en la comunidad de Gavillero de Santa Ana y una más en la localidad de San Isidro.

Con lo que respecta al agua potable, Espinosa Arciniega, realizó el anuncio del inicio de obras para construir un tanque elevado en San Isidro, este proyecto representa una significativa mejora en la distribución de agua no sólo en esta comunidad, también se verán beneficiadas las comunidades aledañas, con lo que la calidad de vida se mejorará para más ciudadanos.

En su recorrido, Jesús Espinosa visitó la comunidad de San Juan

Daxthi, aprovecho para dar el banderazo de arranque de la reconstrucción de la calle principal, esta obra había sido solicitada por la población; el edil aprovechó para supervisar el inicio de obras de concreto hidráulico en la manzana Los Encinos; finalmente supervisó la construcción de huellas vehiculares, e hizo entrega de la delegación de esta localidad.

Parte de las gestiones que ha llevado a cabo desde los inicios al frente del gobierno de Soyaniquilpan, Jesús Espinosa ha trabajado para continuar construyendo más y mejor infraestructura vial, lo que ha sido un distintivo para el municipio, y representa acciones que van



encaminadas a beneficiar a la población.

Durante el acto, Espinosa habló sobre estos trabajos, los cuales calificó como promesas cumplidas que buscan mejorar la calidad de vida de las y los ciudadanos del municipio, son compromisos que se materializan en hechos, cuyo objetivo es hacer una administración de resultados.

Los ciudadanos que presenciaron el arranque de obras se mostraron agradecidos con el presidente municipal, pues se refrenda el compromiso de estar cercanos a la gente, escuchar sus necesidades y seguir trabajando para elevar la calidad de vida del municipio; solicitaron se siga trabajando de la mano con la ciudadanía y apoyar futuras peticiones que mejoren la infraestructura del municipio.



## DIRECTORIO

No. 227, Octubre 2022

### Director General

Raúl García Víquez

### Coordinador General

Miguel Polaino-Orts

### Colaboradores

Alfonso Castro

Jose Manuel Camacho

Ricardo Flores Miranda

Miguel Polaino Orts

### Diseño Editorial y Portada

Diego Enrique Bonilla Reyes

Tel: 55320-36778

### Publicidad

Isaías García Delgado

### Redactores

Diana Isela Carrasco Nava

**-Matices-** es una publicación mensual de contenido político y artículos de opinión. Cada uno de los artículos son responsabilidad de sus autores. Registro ante la Dirección del Derecho de Autor, Reserva de derechos al uso exclusivo: 04-2003-071517490700-102. Certificado de Licitud de Título No 12615. Licitud de Contenido No 10187. Constancia de periodicidad expedida por la Hemeroteca Nacional, o ción No 309/03. Certificado de circulación, cobertura y perfil del lector folio 00116-RHY emitido por RHV Romay Hermida y CIA S.C. y registrado en el Padrón Nacional de Medios Impresos de la SEGOB.

El Domicilio de Matices se ubica en Avenida Puerto de Mazatlán, lote 18, Manzana 176 Col. Jorge Negrete. C.P. 07280, Deleg. Gustavo A. Madero DF. Tel/Fax. 2227-4614.

-[www.revistamatices.com.mx](http://www.revistamatices.com.mx)-

# Editorial

## El Estado de México

### pende de un hilo para el PRI

Las últimas 22 Gobernaturas que gobierna MORENA, se las ha entregado prácticamente la oposición, en especial el PRI. ¿Cuál será la razón o por qué tendría que ser diferente la elección en el estado de México? Se sabe de la buena relación del Presidente de la República con Alfredo de Mazo gobernador del estado de México. Los priistas manifiestan que defenderán el estado de México, el bastión priista a nivel nacional. Los morenistas la llaman la “batalla maestra” por la importancia del estado electoralmente hablando y por más cosas.

Donde manda capitán, no gobierna mariner; ¿será que así le pasará a Alfredo del Mazo? A los anteriores gobernadores de su mismo partido, les han ofrecido cañonazos o puestos públicos que han tenido que aceptar para dejar sus estados en manos del gobierno actual y del partido oficialista. Claro, a todos les han doblado la mano por temas de corrupción que llevan arrastrando, principalmente por enriquecimiento ilícito. A don Alfredo del Mazo le publicaron una investigación del enriquecimiento desmedido y sus cuentas bancarias en bancos de Europa, en pocas palabras, lavado de dinero. El Presidente de la República ha manejado estos ilícitos ha cambio de la entrega del poder en los estados. Eso podría suceder de igual manera en las elecciones del próximo año en tierras mexiquenses.

Alejandro del Moral sería la “candidata a modo” para el Gobernador mexiquense, y viene esta encrucijada política, ya que dejó fuera a una seria contendiente como lo es Ana Lilia Herrera. Todo parece acomodarse para que no haya sorpresas, es decir, el Gobernador mexiquense decidirá los destinos de su partido. Es un hecho que, si pierde el PRI el estado de México, prácticamente estaría acabado el partido. Ante este hecho, la oposición PAN y PRD han manifestado que está latente la alianza en tierras mexiquenses. El PAN puede subsistir con sus gobiernos, y el PRD hace tiempo que está en la lona, pero le sobreviven operadores políticos eficientes que pudieran dar sorpresas.

En concreto, será una elección cerrada pero con miras a que el actual gobierno priista pueda entregar la plaza si el Presidente de la República así lo quisiera. El estado de México es un termómetro nacional electoralmente hablando y esto apenas empieza. En principio parece una Alianza con poder entre el PRI, PAN, y PRD. Y un MORENA dividido, eso parece, ¿o será estrategia?

-[www.revistamatices.com.mx](http://www.revistamatices.com.mx)-

# Revista MATICES CONTENIDO

<b>EDITORIAL</b> .....	3
<b>TLALNEPANTLA</b> Maurilio Hernández refrenda compromiso de cambio hacia un estado de bienestar.....	5
<b>ARTÍCULO DE PORTADA</b> Alfeñiques endulzan a la muerte.....	6
<b>TLALNEPANTLA</b> Tony Rodríguez pide a funcionarios trabajar con ética y seriedad en temas de anticorrupción. ....	8
<b>MORENA</b> Considera Delfina Gómez que desinformación busca debilitar su proyecto de gobierno.....	9
<b>PRI</b> Alejandra del moral ya es candidata del PRI a la gubernatura.....	10
<b>PVEM</b> El Verde es un partido de hechos y no de palabras: "Pepe" Couttolenc.....	11
<b>PVEM</b> El Verde es un partido de hechos y no de palabras: "Pepe" Couttolenc.....	12
<b>COACALCO</b> Mikafest 2022 todo un éxito y una tradición ya en Coacalco.....	13
<b>PAN</b> Mujeres ven limitado su acceso al mundo digital por la ciberviolencia.....	14
<b>TLALNEPANTLA</b> Realizan rodada intermunicipal de día de muertos Cuatitlán Izcalli, Naucalpan y Tlalnepantla.....	15
<b>MORENA</b> Solicita Carmen de la Rosa a empresarios de derecha no utilizar las siglas de su organización de Izquierda Unid@s.....	16
<b>JILOTEPEC</b> "Jilotón" busca recaudar fondos para la creación de unidad de Hemodiálisis.....	17
<b>RECONOCIMIENTO</b> Reconocen 25 años de labor periodística del Director General de "PUNTO DE EXPRESIÓN".....	18

# OCTUBRE

## Año 19

## Número 227

Artículo de portada

# Alfeñiques endulzan a la muerte

pg.6

# Maurilio Hernández

## refrenda compromiso de cambio hacia un bienestar.

- Los representantes legislativos de Morena en el Estado de México han luchado contra el conservadurismo.
- Reconoce Delfina Gómez el trabajo de Maurilio Hernández a favor de la gente.



Por Óscar Sánchez  
Tultitlán / Estado de México.

**D**urante su primer informe como diputado, Maurilio Hernández González afirmó que los representantes legislativos populares surgidos de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), tienen la obligación de cambiar el modelo neoliberal presente durante más de 90 años en el Estado de México, por un estado de bienestar, el cual está representado por la Cuarta Transformación.

Ante la presencia de la senadora Delfina Gómez y del senador Higinio Martínez, así como alcaldes y alcaldesas, diputados federales y locales, reiteró que en la Legislatura se implementó la política de austeridad con la reducción en tres años de 1200 millones de peso. Al referirse al trabajo de Maurilio Hernández, la senadora Delfina Gómez precisó que sus resultados van encaminados a trabajar en favor de la gente, quienes reconocen sus acciones entregándole su confianza, el diputado ha sido parte de la lucha contra el conservadurismo por la Alianza PRI-PAN-PRD.

Frente a más de 12 mil personas reunidas para escuchar informe legislativo donde la senadora acudió como invitada, la gente reiteró su compromiso con Gómez coreando su nombre, a lo cual Delfina aseguró la unidad seguirá avanzando hacia la transformación del EDOMÉX.

Maurilio Hernández agradeció el apoyo de sus compañeros de Morena, entre los que se encontraban Abraham Saroné, Azucena Cisneros, Nazario Gutiérrez, Carmen de la Rosa, Camilo Murillo, Faustino de la Cruz, Jorge García, Gerardo Ulloa, Isaac Montoya, Camilo Murillo, Yesica Rojas, Mónica Álvarez, Jezabel Delgado, Marisol Mercado, Rosario Elizalde, Rosa Ma. Zetina, Valentín González, LuzMa Hernández, Marco Cruz, Ariel Juárez, Daniel Sibaja, Anais Burgos, Emiliano Aguirre y al Coordinador del PT, Sergio García. También se dieron cita al informe legislativo Horacio Duarte y la dirigente estatal de Morena, Martha Guerrero, Nancy Nápoles del Consejo Político Estatal, Monserrat Ruiz, presidenta del Parlamento Abierto y Oscar González del PT.

Parte del trabajo realizado por Maurilio Hernández ha sido presidir la Junta de Coordinación Política de la Legislatura local, ser el

coordinador del Grupo Parlamentario de Morena; en estos dos cargos, realizó el cabildeo para impulsar 138 iniciativas, 68 puntos de acuerdo, lo que llevó a Morena a ser la bancada más productiva en la entidad.

Otro de los trabajos legislativos en los que participó el diputado Hernández fueron 29 dictámenes y decretos entre los que destacan acciones penales contra el huachicoleo del agua, la regulación de grúas y corralones, matrimonio igualitario y concubinato, La Ley de Fomento y Protección al Maíz, y ampliar la presencia de la Guardia Nacional hasta 2028.

Maurilio Hernández agradeció el respaldo y reconoció el trabajo de la presidenta de la Unidad de Asistencia Social de la Legislatura, Eva Pareja, ya que ayudó para realizar 17 campañas de salud; en lo referente a la obra pública destacó la gestión de recursos ante ins-



tancia federales y estatales por 321.5 millones de pesos para obras en 15 colonias.

En su intervención, Higinio Martínez resaltó el liderazgo de Maurilio Hernández González, lo cual también reconoce la gente, ya que por segunda ocasión las y los vecinos de Tultitlán lo eligieron como su representante; el trabajo hecho por Hernández lo ha llevado a ser ratificado como presidente de la Jucopo por segundo año.

Elena García, presidenta municipal de Tultitlán, se unió al reconocimiento del compromiso y apoyo al diputado Maurilio Hernández con las y los vecinos de su municipio para gestionar recursos a favor de realizar obras en más de 15 municipios y con ello avanzar hacia el estado de bienestar.



# Alfeñiques

## Endulzan a la Muerte

Por Ricardo FLORESMIRANDA



- *Ataúdes, cráneos, cruces, tzompantlis, huesos, procesiones y figuras esqueléticas*
- *En la Feria del Alfeñique los artesanos dulceros exponen su arte para la fiesta del Día de Muertos*
- *El Estado de México se convirtió en uno de los principales productores de dulces de alfeñique*

Artículo de Portada



Cada año desde 1932, los vetustos portales del centro histórico de la ciudad capital del Estado de México, Toluca, se atesta de colorido, olor y sabor con la variedad de figuras del dulce de alfeñique en forma de ataúdes, cráneos, cruces, tzompantlis, huesos, procesiones y figuras esqueléticas, que son expuestas al deleite de visitantes y lugareños para recordar a nuestros muertos.

Los alfeñiques son dulces elaborados a base de azúcar pura de caña que se elabora en México desde la época de la colonia. El Estado de México se convirtió en uno de los principales productores de dulces de alfeñique. Esta técnica de dulce es una herencia árabe traída por los españoles la cual se fusionó con las creencias prehispánicas.

Desde hace 92 años, la singular Feria del Alfeñique da comienzo en la primera semana de octubre y concluye hasta el 3 de noviembre. Un mes donde los artesanos dulceros de la entidad mexiquense promueven el consumo de los dulces de azúcar caramelizada que en forma de caprichosas figuras se elaboran para la fiesta del Día de Muertos.

Por el extenso pasillo de los atractivos portales donde se asienta la Feria del Alfeñique, enmarcado por 120 arcos distribuidos a lo largo de las calles 20 de Noviembre, Madero y Reforma en el centro de la ciudad capital mexiquense, construidos en 1832 y considerados los más largos de la República Mexicana, deambulan cientos de miles de personas admirando las maravillas dulceras que exponen los artesanos.

Es sorprendente observar que tanto los niños, jóvenes, adultos y personas mayores se ven atraídos por los esqueletos y calaveras de dulce, en miniatura, que representan los más peculiares oficios y profesiones, como son el afilador, la vendedora de frutas, el barrendero, el chofer, el monaguillo; asimismo, tenemos al médico, la enfermera, bailarines de ballet y el profesor con sus herramientas de trabajo;





también, los artesanos dulceros, elaboran panteones, sarcófagos y hasta figuras esqueléticas de animales y monstros.

La Feria del Alfeñique, además de ser un atractivo visual por los trabajos artísticos que se presentan, es un goce consumir las delicias artesanales de azúcar y chocolate, así como la variedad de dulces y postres de la región, como el camote y calabaza en dulce, acitrón, frutas cristalizadas, turrón, charamusca, figuras de gomitas en forma de frutas y cráneos, dulce de leche y jamoncillo, dulce de amaranto, coco, tamarindo, cubiertos y enmielados, galletas de piloncillo, como puchas y puerquitos, muy tradicionales de la fiesta del Día de Muertos.

También, los comerciantes y artesanos ofrecen toda clase de adornos de la temporada, como manteles, velas, guías y banderillas de papel picado (estarcido) de diferentes tamaños, diseños y colores, figuras de cartón alusivas a la tradición, y lo necesario para constituir una ofrenda digna de nuestros difuntos.

En sus 92 años, la Feria del Alfeñique se ha ido enriqueciendo, tanto que no sólo es la exposición y venta de los dulces de la festividad de muertos, sino que gracias al Instituto Mexiquense de Cultura, el Patronato Procentro Histórico de la ciudad de Toluca, el Ayuntamiento de la capital mexiquense y la Universidad Autónoma del Estado de México de manera coordinadas enaltecen este gran festejo, con actividades culturales, conferencias, danza, música, teatro, muestras gastronómicas, certámenes, conciertos, presentaciones de libros, talleres, proyecciones de video, concursos, y montajes de ofrendas tradicionales de la región del valle de Toluca y del estado de México, algunas en formato monumental, lo que convierte esta Feria en un evento singular.

Alfeñiques endulzan a la muerte



# Tony Rodríguez pide a funcionarios trabajar con ética y seriedad en temas de anticorrupción.

- *Rodríguez dio instrucciones para fiscalizar de manera correcta los recursos del Ayuntamiento.*
- *Las acciones llevadas a cabo en el gobierno de Tlalnepantla contra la corrupción fueron reconocidas por el gobierno estatal.*

Por Óscar Sánchez  
Tlalnepantla / Estado de México.

**D**urante el evento donde inauguró la Primera Semana Municipal Anticorrupción, el alcalde Marco Antonio Rodríguez Hurtado exhortó a los servidores públicos de su administración a realizar actos encaminados a seguir la ética profesional, ser responsables y guiarse con seriedad, para ob-



tener mejores resultados visibles a todos los ciudadanos.

En presencia de la Magistrada presidenta del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México, Arlen Siu Jaime Merlos, el alcalde Rodríguez reafirmó el compromiso de su gobierno por trabajar en conjunto con todas las instituciones relacionadas al combate a la corrupción y la transparencia; ante este panorama, dijo que una de las herramientas más importantes es la constante capacitación de los funcionarios de Tlalnepantla.

“Los tiempos han cambiado y hoy se nos exige trabajar arduamente en una corresponsabilidad siempre apegada -insisto- al marco normativo; que los servidores públicos cada día nos sigamos capacitando, esforzando por ser mejores. Hoy tenemos que trabajar de la mano con la Contraloría del Poder Legislativo, con la Justicia Administrativa y todas las instancias que están involucradas.

Exhorto a que todos sigamos apegados a la ética profesional de cada uno, a ser responsables y serios en nuestro actuar dentro y fuera de la propia administración, porque de todos depende del éxito en cada uno de sus programas, de sus acciones, pero sobre todo de esta administración que aspira a servir con responsabilidad, seriedad y compromiso con la sociedad a la que no debemos”, señaló.

Para Rodríguez Hurtado las cifras y números de corrupción en



nuestro país son una problemática que va en aumento con relación a lo que se presenta a nivel mundial; por ello, es responsabilidad de las autoridades de todos los niveles de gobierno cambiar esa situación, siempre apegados al marco normativo establecido por la legislación. Por su parte, Eduardo Efraín Benhumea Macedo, Contralor Interno, resaltó que por instrucciones del alcalde de Tlalnepantla cada uno de los recursos públicos del gobierno municipal se fiscalicen de manera correctamente, así como mejorar e implementar programas en favor de los ciudadanos y atender puntualmente las denuncias interpuestas contra algún acto del servicio público.

“En la Contraloría Interna Municipal estamos trabajando arduamente para fortalecer los mecanismos de control y vigilancia que permitan disminuir la arbitrariedad en el servicio público”, apuntó. Al hacer uso de la palabra, Marco Antonio Becerril Garcés, jefe de la Unidad de Ética y Prevención de la Corrupción de la Secretaría de la Contraloría del Estado de México, en representación de su titular Javier Vargas, resaltó al municipio de Tlalnepantla como ejemplo de que cuando los mecanismos anticorrupción se aplican de manera correcta ayudan a que el funcionamiento de la administración pública sea percibido por los ciudadanos.

“Es Tlalnepantla uno de los municipios donde más hemos trabajado desde la Secretaría de la Contraloría, con cursos de capacitación, y ya tiene instalado su Comité de Ética”, señaló Becerril Garcés.



# Considera Delfina Gómez

## que desinformación busca debilitar su proyecto de gobierno.

- Durante la asamblea Unidos Por un Mejor País desmiente rumores sobre su salud.
- Para Juan Hugo de la Rosa llegó el momento de cumplirle a la gente que busca un cambio en el municipio.



Por Óscar Sánchez  
Nezahualcóyotl / Estado de México.

**P**ide Delfina Gómez Álvarez voto de confianza en su persona, así lo manifestó ante los rumores generados con relación a coordinar los Comités de Defensa de la 4T de Morena, los cuales están bajo su dirección; estas declaraciones fueron hechas al reunirse con líderes y representantes de Unidos Por un Mejor País en Nezahualcóyotl. “tengo bien mis claros y presentes mis principios como me lo enseñaron mis padres de quien me siento muy orgullosa” enfatizó.

Ante cientos de líderes que acudieron a la Asamblea Estatal de Unid@s, afirmó que los integrantes de Morena deben ser un ejemplo para los demás, mantenerse atentos ante la desinformación generada; “Ya me quieren enfermar pero no estoy enferma, estoy bien”, afirmó

Acompañada por Horacio Duarte, Juan Hugo de la Rosa dirigente nacional de la Agrupación Política Unidos; Adolfo Cerqueda presidente de Nezahualcóyotl; la diputada local por el 41 Distrito Carmen de la Rosa; la diputada por el distrito 8 de Puebla, Odette Nayari Almazán Muñoz; Rufino Ramírez secretario de Organización de Morena en el Estado de México, Delfina precisó que van a la “campaña maestra”; desmintió que no quiera estar al frente de los comités. Durante el evento, el dirigente de la Agrupación Política Nacional (APN) Unid@s Juan Hugo de la Rosa apuntó que es momento de



cumplirle a la gente, ansiosa de un cambio, terminar con la impunidad, la injusticia y los saqueos cometidos por el actual gobierno del Estado de México.

Ante representantes de 12 regiones de la agrupación, De la Rosa comentó que en el EDOMÉX se sufre la falta de infraestructura hospitalaria, esta situación llevó a dos terceras partes de los enfermos durante la pandemia por COVID19 a buscar atención en la Ciudad de México.

Otra de las problemáticas que día a día viven los mexiquenses es el transporte público, el cual tiene un costo alto y es inseguro; a esta problemática se suma el abandono al campo y grave inseguridad en la entidad, ante esto, es necesario realizar un cambio a fondo para



terminar con la corrupción.

Al tomar la palabra, Horacio Duarte subrayó que están preparados para ir a la #BatallaMaestra para terminar con las décadas de abandono, recordó que es el momento de las mujeres honestas como Delfina Gómez, “Es tiempo de las mujeres que tienen la sencillez de entender al pueblo, no de las que se sienten y de las que solo andan en los puestos del Gobierno del Estado, y de las que saben que lo más importante es el pueblo de a pie”, comentó.

La maestra Delfina Gómez aseguró que en el Estado de México se harán trabajos de manera coordinada, por ello, se iniciará la integración de los comités, los cuales se conformaran por integrantes capacitados, orientados y coordinados; ante este reto, se debe contar con la unidad de la militancia, “necesitamos de todos, tenemos que estar preparados para esta batalla, no podemos llegar a la mejor con imprecisiones, o no organizados”, afirmó.

Por su parte, el alcalde de Nezahualcóyotl Adolfo Cerqueda indicó que a partir del 2 de noviembre se montará una ofrenda en Nezahualcóyotl que hará alusión a ese dinosaurio viejo, desgastado y acabado, que ya está en los huesos en Edomex, haciendo referencia al actual gobierno, “Queremos que la gente sepa que donde se gobierna desde la izquierda, se gobierna bien, vamos a trabajar en colaboración, casa por casa en los municipios porque hay un proyecto ganador”.



# Alejandra del Moral candidata del PRI a la gubernatura

Toluca / Estado de México

Lo que vamos a enfrentar ahora va a requerir a todas y a todos, y lo mejor de todas y de todos. Este es su partido y quiero que le vaya bien al estado, los necesitamos a todos y a todas. Lo que está en juego no es si el PRI gana una elección más, lo que está en juego es el futuro del país y qué país le queremos dejar a nuestros hijos”, subrayó Alejandra del Moral durante un encuentro con diputados locales y con la estructura del Comité Directivo Estatal.

“Hoy vengo a mi casa, a mi partido, con los míos porque he decidido entregar todo mi ser a la causa del Estado de México. Con mucho orgullo y determinación acepto el llamado de mi partido para construir un proyecto de defensa por el Estado de México”, dijo en su mensaje a los medios de comunicación.

En su condición de coordinadora por la Defensa del Estado de México, cargo que le creó el Comité Directivo Estatal del PRI en la última semana, Del Moral Vela pidió a las y los presidentes municipales priístas cumplir sus promesas pues la labor de gobierno es la más importante para prestigiar al partido.

El 2023 es la antesala para las elecciones presidenciales, el Estado de México es el bastión de los priístas, tras gobernarlo por más de 90 años de manera ininterrumpida, por lo que las próximas elecciones para Gobernador tienen un alto significado para el partido tricolor que se dará con todo por evitar que Morena pinte de guinda la entidad. El Estado de México es el más poblado del país y con el mayor padrón electoral, de ahí la relevancia de elegir bien quien encabezará al ejército que enfrentará la batalla del siglo.

Alejandra del Moral desde temprana edad ha trabajado y se ha destacado en la filas del Revolucionario Institucional, es la primera que se menciona oficialmente para enfrentar por segunda ocasión a Delfina Gómez. Según los resultados de algunas encuestas, para lograr una victoria es necesario continuar con la coalición Va por México, pues en solitario los partidos no logran alcanzar el número de votos necesarios.

“Soy orgullosamente aliancista y todo esto es el alma y corazón de esta defensa. Construiré respetando la representatividad y las convicciones de todos los partidos que sumen su fuerza política a esta causa común”, declaró. Allí también pidió “defender lo que se ha hecho y lo que se ha hecho bien” y prometió que el Edomex “seguirá avanzando con firmeza y con valor a un mejor destino para todas las familias mexiquenses”.



# Copacis y Delegaciones de Ecatepec conforman “Frente en Defensa de los Pueblos Originarios y Comunidades Indígenas”.

• “Los siete pueblos no vamos a permitir que el presidente municipal, Fernando Vilchis, nos siga pisoteando”.

**R**egidores del cuerpo edilicio de Ecatepec de Morelos junto con COPACIS y Delegaciones de los pueblos originarios de este municipio, realizaron una conferencia de prensa en el pueblo de San Pedro Xalostoc para informar a la ciudadanía las acciones que han emprendido los pueblos originarios para defender su autonomía, así como, el apoyo que están recibiendo de los ediles presentes, formando un “Frente en Defensa de los Pueblos Originarios y Comunidades Indígenas de Ecatepec”.

Este gran frente lo conforman los ediles: la 2º síndico Ma. Elena Germán Rivero (PRI) y los regidores, 5º Erick Iván Mejía Franco (PT), 6º Claudia Carmen Fragozo (Morena) que no pudo asistir, pero envió a un representante, 7º Edgar Estrada Balderas (Morena), 8º Uziel Torres Huitrón (PRI), 9º Sandra Liliana Marcelino Martínez (PRI) y el 12º Fernando Martínez Vargas (PRD).

Al igual que los integrantes de Copacis y Delegaciones de los pueblos de San Pedro Xalostoc, Santa Clara Coatitla, Santo Tomás Chiconautla, Santa María Chiconautla, Santa María Tulpetlac, San Andrés de la Cañada, San Isidro Atlautenco y Guadalupe Victoria (de este último solamente el Copaci, sin la delegación, porque ésta pertenece a Vilchis).

Todos expresaron su total desacuerdo ante la intención del presidente municipal, Fernando Vilchis Contreras de crear un reglamento para tomar el control de los Centros Cívicos de los pueblos y las diversas comunidades de Ecatepec, así como las oficinas, panteones, entre otros bienes, que forman parte del patrimonio histórico, cultural, económico y social de los pueblos “es un reglamento absolutamente violatorio”.

Aseveraron que, decidieron emprender acciones de diferente índole, políticas, legales y sociales con la finalidad de defender la autonomía y los usos y costumbres de sus pueblos.

Indicaron que, enviaron escritos a diferentes instancias del gobierno municipal, así como a instancias estatales y federales demandando que se respete la autonomía de los pueblos del municipio de Ecatepec.

Aclararon que, los Centros Cívicos siempre han sido abiertos a cualquier ideología política, a cualquier tipo de participación ciudadana en beneficio de la comunidad y para eventos sociales, siempre y cuando respeten los usos y costumbres, bienes y patrimonio y a los habitantes de los pueblos originarios.

Denunciaron que, el presidente municipal, Fernando Vilchis, hizo un comunicado que consideran discriminatorio, en donde llama a las personas que administran los Centros Cívicos “vividores, gandallas y aprovechados” ¡lo cual rechazamos categóricamente!

“También dijo que nuestros Centros Cívicos funcionaban como cantinas, bares y pulquerías, lo cual es totalmente falso, aquí se reali-

zan diferentes actividades culturales, deportivas y políticas”.

A través de esta conferencia de prensa hicieron un llamado a los ediles que aún no se manifiestan para que muestren su postura, para que tomen el papel histórico que les corresponde “solamente hay de dos, del lado del pueblo o en contra del pueblo”.

El 7º regidor Edgar Estrada (Morena) certificó que “Fernando Vilchis no respeta a los ciudadanos, es un autoritario que quiere concentrar todo el poder, quiere que le rueguen, que le den pleitesías, tenemos dignidad, le voy a votar en contra y le hago un llamado para que se deje de ocurrencias y se ponga a trabajar”.

“En Morena lamentamos mucho esto, pero tenemos compañeros que vamos a luchar, nos avergonzamos del presidente municipal, no se gobierna con ocurrencias”, recalcó.

El presidente del Copaci de Santa Clara Coatitla, informó que, apenas les acaban de entregar las instalaciones “y el presidente municipal nos pide que nos reunamos con él, porque ya está viendo la fuerza que está tomando este movimiento, le decimos que sí, siempre y cuando estemos todos los Copacis de los pueblos originarios y los ediles aquí presentes”.

El 8º regidor, Uziel Torres, exteriorizó que todas las sesiones de cabildo se hacen a las 3 o 4 de la mañana, en lo oscuro, para que los ciudadanos no se enteren de sus intenciones “pero nosotros vamos a seguir luchando, porque tenemos dignidad y valores”.

“Este gobierno solo quiere gobernar para algunos cuantos, ahora tiene trabajadores amedrentados, que, si no le avientan porras en las redes sociales, los hecha fuera”, subrayó.

La 9º regidora, Sandra Marcelino, felicitó esta unión “no es un tema político, ni de activismo, es un tema de unidad de los ediles que hemos sufrido esa violencia política por hacer nuestro trabajo”, refirió.

Por su parte, el 12º regidor, (PRD) Fernando Martínez Vargas, celebró la lucha que están dando todos, hemos decidido caminar tomados de la mano en esta lucha histórica, sin importar la ideología de cada uno “es algo que el presidente municipal no se esperaba y le vamos a cambiar la historia”.

“Se espantaban que en las administraciones pasadas traían camionetas, pero hoy el presidente municipal se traslada en helicóptero”, aseveró.

Acentuó que, todo el esfuerzo que están haciendo los Copacis y las Delegaciones de los pueblos originarios y los ediles ahí presentes, va encaminado en el mismo sentido, ese reglamento no va a pasar, nosotros estamos haciendo un gran esfuerzo para conseguir el voto que nos hace falta en Cabildo, que se vislumbre cuáles son los argumentos de los otros ediles y que se pronuncien al respecto”.

Ecatepec



# El Verde es un partido de hechos y no de palabras: “Pepe” Couttolenc

*Anuncia “Pepe” Couttolenc la adhesión de cuadros de la región Volcanes al PVEM.*

Valle de Chalco Solidaridad / Estado de México

**A**nuncian la adhesión de Juan Carlos Soto Ibarra destacado político de Valle de Chalco Solidaridad a la estructura del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Estado de México el dirigente estatal José Alberto Couttolenc Buentello; al tiempo de tomar protesta al nuevo Comité Municipal. En su intervención, “Pepe” Couttolenc calificó a Soto Ibarra como un hombre trabajador y comprometido, -al igual que su importante estructura-, por mejorar las condiciones de este municipio mexicano.

Couttolenc Buentello aseguró que el Verde es un partido de hechos y no de palabras, por lo cual continuará creciendo en la Zona Oriente del estado, “sumando a simpatizantes, en busca de nuevos liderazgos”.

Por su parte, el ex diputado local agradeció al partido y al líder estatal por la confianza de integrarlo a las filas del Verde, al tiempo de garantizar que trabajarán intensamente para dar los resultados que la ciudadanía espera.

Entre los integrantes que conformarán el Comité Municipal de Valle de Chalco se encuentran César Roldán, Gloria Medrano, Mónica Alberto Pérez y Luis Martín Saldada López, entre otros.

“Hoy contamos con más de medio millón de verdeecologistas que se han unido, aumentando las posibilidades de ganar más espacios, por lo mismo el partido ha crecido un 8 y 9 por ciento en los últimos meses en comparación con otros partidos, a pie de lo que representa el PAN y muy por encima de Movimiento Ciudadano”, finalizó el líder estatal.





Coacalco / Estado de México

Se celebró la cuarta edición del Mikafest, Concurso de Disfraces, donde cientos de personas se dieron cita para disfrutar de esta tradición que llegó a Coacalco para quedarse y todo gracias al trabajo e impulso de Jessica Vega y Darwin Eslava. Desde muy temprano el pasado 28 de octubre se dieron cita vecinos y visitantes de diversas partes de la región, disfrazados con originales atuendos para disfrutar del concurso de disfraces y de todas las actividades que se tenían reservadas para los asistentes.

En punto de las 6 de la tarde inició el Mikafest con la conferencia “Del Mictlán a los Hombres del Maíz” con el maestro Javier Solorio, para después dar paso a unas tradicionales piñatas, para chicos y grandes, además disfrutaron de los adornos y catrinas que engalanaron esta 4ª Edición del festival.

Posteriormente se llevó a cabo el concurso de disfraces donde 30 diferentes disfraces de distintas manufacturas, hicieron su pasarela en el escenario para ser los acreedores a los premios para los 3 primeros lugares.

Ganadores:

Primer lugar Janderyl Amador de Ex Hacienda San Felipe quien participó con el disfraz MAJESTUOSA REINA ALEBRIJE

Segundo lugar Daniel Hernández de Loma Bonita, con el disfraz Miktlantecoatl “Guerrero Espiritual”.

Tercer lugar Diego Yáñez de Villa de las Flores con el disfraz Alebrije de Colores

Mención especial se llevaron el 4º y 5º lugar que estuvieron a nada de ser uno de los ganadores que son Alma Delia Romero (Charra Coacalquense) e Israel Olivares (Tren de los colores y sabores).

Finalmente concluyó el Mikafest con la presentación de la compañía de Arte, Ciencia y Tradición Indígena “FLOR y CANTO”, con unas enigmáticas y divertidas danzas prehispánicas, que fueron rubricadas con juegos pirotécnicos para el deleite de todos los asistentes.

Para Jessica Vega representó un hermoso reto seguir convocando a la ciudadanía a este ya tradicional Mikafest y agradeció a los miembros de la feria del atole que se dieron cita para participar con sus deliciosos atoles y tamales, a otros artesanos que también asistieron, así como a los coacalquenses que se dieron cita y participaron del concurso de disfraces.

Por su parte Darwin Eslava felicitó a todos los participantes del Mikafest y se dijo sorprendido por la creatividad que demuestran los vecinos de Coacalco en cada disfraz, aseguró que el siguiente año continuará esta tradición para que desde ahora preparen sus disfraces para el 2023.

# Mikafest 2022 todo un éxito y una tradición ya en Coacalco



Coacalco



# Ante un auditorio repleto de universitarios se presenta el libro de: “Ciberdelitos, Nuevas Tecnologías y Derecho Penal”

- En el EDOMÉX ya se castiga el grooming, la distribución de imágenes y videos con contenido sexual.
- El reconocimiento de los delitos cibernéticos permite legislar a favor de los usuarios, sobre todo de grupos como las mujeres



Toluca / Estado de México.



PAN

Los delitos que se cometen en el ámbito digital se han convertido en un obstáculo para un acceso pleno y libre de violencia al mundo de las comunicaciones y la información digital; prueba de ello es que tan solo durante el primer trimestre de 2020 se llevaron a cabo más de 223 mil ataques cibernéticos, parte de ellos en contra de niñas, niños, adolescentes y mujeres en el país, destacó la diputada Ingrid Schemelensky Castro, del Partido Acción Nacional (PAN), al encabezar la presentación del libro “Ciber Delitos, Nuevas Tecnologías y Derecho Penal”.

En el marco de la presentación de la compilación dirigida por Raúl Eduardo García Viquez y coordinado por María Belén Linares y Areli Rojas Rivera, en representación del diputado Alonso Adrián Juárez Jiménez (PAN), presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Tránsito, la legisladora Ingrid Schemelensky resaltó que la anterior Legislatura aprobó sancionar el ciberacoso sexual hasta con 8 años de prisión, así como la distribución digital de imágenes o videos sexuales sin consentimiento de las personas involucradas. Schemelensky Castro informó que a través de las comisiones de De-

claratorias de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres por Femicidio y Desaparición, de Procuración y Administración de Justicia y para la Igualdad de Género, se lleva a cabo el análisis de reformas a 13 leyes y a cuatro códigos estatales en materia de erradicación de la violencia de género y de feminicidio.

La diputada señaló que los ciberdelitos se encuentran presentes desde principios del milenio, sin embargo, no se les consideraba como algo importante, y por ende, no se le daba la debida atención, destacó que el Congreso trabaja para lograr leyes que sancionen este tipo de delitos, de esta forma cumplir con las demandas y expectativas de las y los mexiquenses.

Al hacer uso de la palabra, Raúl Eduardo García indicó que con las tecnologías en redes sociales surgen conductas que, anteriormente no estaban presentes, por lo que, se deben reconocer plenamente para determinar si constituyen un delito, de qué tipo y la manera en que se va a proceder si representan delitos y cómo sancionarlos.

Raúl García hizo un llamado a la ciudadanía a un mayor cuidado sobre la información que publican en las redes sociales, destacó que este tipo de delitos serán más comunes con el paso del tiempo y el uso de la tecnología, ante este escenario, las autoridades deben legislar con una visión de futuro, buscando el bien de la ciudadanía ante estos nuevos desafíos.



# Rodada intermunicipal de día de muertos Cuautitlán Izcalli, Naucalpan y Tlalnepantla



Con el objetivo de incentivar la activación física, el deporte y la convivencia entre las familias, el domingo 6 de noviembre tendrá lugar la Rodada Intermunicipal de Día de Muertos, en la cual, los participantes recorrerán un trayecto de entre 20 y 40 kilómetros, cuyo punto de arranque será de Naucalpan, para hacer una primera parada en Tlalnepantla y terminará en Cuautitlán Izcalli.

Durante la presentación en rueda de prensa de la rodada, el Alcalde de Tlalnepantla, Marco Antonio Rodríguez Hurtado, recalcó la importancia de generar espacios para que los ciudadanos cuenten con oportunidades de recreación y activación física, señalando que el sedentarismo aumentó durante la pandemia y se ha convertido en la principal causa de enfermedades crónicas

“Hoy nuestras condiciones de salud, del sedentarismo que se provocó en la cuarentena, nos obliga a buscar mecanismos y no hay mejor manera de hacerlo que en una forma de intercambio, no de competencia, de que si una política pública funciona en un gobierno la podemos adoptar en otro porque ya no experimentamos y es lo que hemos estado haciendo en esta región”, señaló Tony Rodríguez. En compañía de Karla Fiesco, presidenta Municipal de Cuautitlán Izcalli, Rodríguez Hurtado señaló que esta actividad deportiva y recreativa puede representar el ejemplo para generar formas alternativas de movilidad.

“Seguros estamos que una vez que esta iniciativa sea de convivencia, de que pronto será también una manera y un modo de movilidad de nuestras zonas limítrofes, dadas las circunstancias de nuestros territorios pues tenemos la mayor movilidad de la zona metropolitana del Valle de México”, comentó.

El recorrido que hará la rodada inicia en el Palacio Municipal de Naucalpan, donde se dará el banderazo de salida, tomando la ave-

nida Gustavo Baz para llegar al Palacio Municipal de Tlalnepantla, lugar donde se recorrerá el primer cuadro y saldrá por avenida Sor Juana, para incorporarse a los carriles laterales del Periférico y continuar rumbo a Cuautitlán Izcalli.

Cuando la rodada ingrese a territorio izcallense, se habilitarán puntos de control en Perinorte y la Ford, el recorrido finalizará en la explanada municipal, se tiene planeado una serie de actividades para la convivencia de las y los participantes y de las familias.

Para mantener la seguridad de los participantes y de la ciudadanía, se tiene planeado que desde las 6:00 horas se hagan cortes a la circulación vehicular, los cuales finalizará conforme pasen los ciclistas, esta actividad estará a cargo del personal de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil; como parte de las acciones para mantener la salud de quienes participan, se instalarán centros de hidratación a lo largo del recorrido.

Con respecto al evento, Karla Fiesco presidenta municipal de Cuautitlán Izcalli, realizó un reconocimiento al esfuerzo de los institutos de deporte de los tres municipios y aseguró que esta iniciativa por



un lado cumple su objetivo de ser recreativa, pero también pretende mostrar que utilizar la bicicleta como un medio de transporte es viable para el traslado de las personas agregando otra forma de movilidad que ayude a mejorar el entorno.

A la conferencia de prensa se dieron cita la Quinta Regidora de Naucalpan, Silvia Rojas Jiménez, en representación de la alcaldesa Angélica Moya; el Secretario del Ayuntamiento de Tlalnepantla, Edmundo Ranero Barrera, así como los titulares del deporte de Tlalnepantla, Naucalpan y Cuautitlán Izcalli, Tatiana Ortiz, Arturo Feregrino y David Ramírez, respectivamente.



# Solicita Carmen de la Rosa

## no utilizar las siglas de su organización “Unid@s”

**C**armen De la Rosa Mendoza, quien se desempeña como diputada de Nezahualcóyotl, exigió al grupo de empresarios con ideas políticas de derecha, así como a los opositores al gobierno de Andrés Manuel López Obrador, ya no emplear las siglas de Unid@s, porque ese nombre, oficialmente, pertenece a la organización política de izquierda que nació en su municipio y, que en agosto de 2022, fue reconocido por el Instituto Nacional Electoral (INE).

La diputada por el Distrito Electoral 41 afirmó en conferencia de prensa que Unid@s por un Mejor País, es una organización de izquierda que nació en territorio mexiquense, con representación en 110 municipios del territorio estatal y en 22 entidades del país.

Al exponer los detalles del caso comentó que la creación de esta organización fue para impulsar causas sociales, defender a los más desprotegidos y apoyar a las y los vecinos de colonias, barrios, delegaciones y comunidades en respuesta de sus problemáticas cotidianas de salud, seguridad, servicios públicos y educación.

De la Rosa fue enfática al señalar que su organización no busca posicionar un producto o marca, para defender intereses de empresarios y de organizaciones con un fin de lucro como se está haciendo de manera indebida por quienes utilizan las siglas de Unid@s.

La diputada morenista en la LXI Legislatura del Estado de México, comentó que se interpuso una queja ante el INE con el objetivo de impedir que el grupo de empresarios de derecha y personas que apoyan sus causas, dejen de emplear el nombre de Unid@s.

Para llevar a cabo la queja, Carmen de la Rosa señaló que se cuenta con toda la documentación para demostrar que Unid@s por un Mejor País, es una organización política de izquierda con reconocimiento oficial, cuyo fin es apoyar el proceso de transformación iniciado por el Presidente de México Andrés Manuel López Obrador.

Al exponer los motivos de su queja, comentó que la manera en que se han dirigido los empresarios que participan y se identifican con las siglas de Unid@s de derecha, están haciendo un uso indebido de un nombre que legalmente no les pertenece, “Hacemos el llamado



para que claudiquen en su intento de usar este nombre en el Estado de México, porque aquí surge este movimiento nacional para impulsar un mejor país”, preciso.

Durante su intervención Mario Medina Peralta, líder social en el Estado de México e integrante de Unid@s por un Mejor País, recalcó que el empresario Claudio X González y otros actores políticos y sociales de derecha, están incurriendo en una ilegalidad, ya que utilizan un nombre que se registró con una asociación que busca el bienestar de los más necesitados, y no de intereses empresariales como ellos lo han hecho.

Medina Peralta tiene confianza en que el INE, institución donde se registró Unid@s por un Mejor País, resolverá la queja con celeridad y ordenará a los empresarios opositores a la 4T, que dejen de utilizar las siglas de su organización de izquierda. “Exigimos a estos perso-

najes-empresarios dejar de usar un nombre que no les corresponde”, mencionó.

El líder social adelantó que en las próximas semanas se tendrán reuniones en algunos municipios del Estado de México y otras entidades para hacer reafirmar el compromiso y objetivo que Unid@s tiene como una organización de izquierda que apoya tanto a la 4ta transformación y el proyecto de nación del Presidente López Obrador.

Josefina Salinas Pérez, Secretaria de Igualdad de Género del Comité Ejecutivo Nacional de Unid@s por un Mejor País, destacó que la organización política está formada por líderes sociales de izquierda de 22 estados de la república y 110 municipios mexiquenses, pidió a la ciudadanía no dejarse “sorprender” por este grupo de empresarios y personajes que se presentan bajo el amparo de Unid@s.



# “Jilotón”

## busca recaudar fondos para la Hemodiálisis.



Por Óscar Sánchez  
Jilotepec / Estado de México.

Como parte de los trabajos realizados por la administración del presidente municipal de Jilotepec, Rodolfo Noguez, se encuentra la atención al sector salud, se ha trabajado para mejorar y fortalecer la atención a la población, la cual hizo latente la necesidad que se tiene por atender enfermedades renales, por ello, la administración gestionó la donación de algunas máquinas para realizar hemodiálisis, mismas que ya se encuentran listas para brindar atención; ahora el reto a vencer es la construcción de un espacio digno para instalarlas y dar servicio a los pacientes que así lo requieran

“Estamos trabajando fuerte para que la Unidad de Hemodiálisis en Jilotepec sea una realidad, hoy se transportan las primeras máquinas donadas y comienza este sueño, gracias al Dr. Cuauhtémoc Sánchez por su interés y apoyo”, comentó Noguez; el edil recalcó que esta obra no se encontraba dentro del presupuesto, sin embargo, y ante lo significativo que es contar con un espacio para atender a los pacientes y reciban su tratamiento, se pidió el apoyo a la población y sumar voluntades en lo que denominaron “Jilotón”.

El “Jilotón” tiene como principal objetivo recaudar fondos para la creación de la Unidad de Hemodiálisis de Jilotepec, además de apoyar a Asociaciones Civiles que brindan apoyo a personas con problemas físicos y mentales.

El arranque de dicho programa se realizó en el Jardín Central de Jilotepec, al evento asistieron la Lic. Mariana Flores Orona, la Lic. Renata Aguilar en representación del Diputado. Fed. Ricardo Aguilar Castillo, Diputada Aurora González Ledezma, la Diputada María Luisa Mendoza, Regidoras y Regidores, Dra. Lolita Barajas Licea, presidenta del Sistema Municipal DIF, directores de la Administración Municipal. y el presidente Municipal Rodolfo Nogués Barajas.

El “Jilotón se conforma por una serie de actividades que durarán un mes completo, inició el domingo 23 de octubre desde las 12 hasta las 18 horas; se pretende que este movimiento coincida con otras actividades, por ejemplo, el 29 y 30 de octubre se llevará a cabo el Festival del Maíz, en donde se busca resaltar las propiedades y la importancia de este alimento para el municipio, para ello, se llevaran a cabo actividades gastronómicas y una exhibición de Mustangs.

Algunos de los eventos en los:

- 31 de octubre: Concurso de disfraces de mascotas.
- 6 de noviembre: Mañana deportiva.
- 13 de noviembre: Certamen “Reina de Jilotepec”.
- 18 de noviembre: Cena de gala.
- 20 de noviembre: Desfile y Charreada.
- 27 de noviembre: Clausura del “Jilotón” 2022.

Jilotepec

# Reconocen 25 años de labor periodística del Director General de “PUNTO DE EXPRESIÓN”

Cuauhtémoc / Ciudad de México

Entregan reconocimiento a nuestro director general Luis Arturo García Víquez del periódico y página digital “PUNTO DE EXPRESIÓN” “Una Expresión Libre en la Noticia”, por 25 años de Trayectoria Periodística, el Club Primera Plana que preside José Luis Uribe Ortega; Asociación que lleva como lema: “Por las Libertades de Prensa y Expresión”.

El evento se realizó en el Teatro Auditorio del Congreso del Trabajo que congregó a periodistas de 14 estados de la República Mexicana a quienes se les reconoció su labor de informar y comunicar sobre los aspectos más importantes de las diferentes fuentes periodísticas que cubren para prensa escrita, radio, televisión y diversas plataformas digitales.

Los galardonados coincidieron con el presidente del Club Primera Plana José Luis Uribe al señalar “no doblarán las amenazas, agresiones, asesinatos, calumnias, mensajes de odio y la irracional violencia a los periodistas comprometidos”.

Por su parte, la alcaldesa de Cuauhtémoc Sandra Cuevas indicó “los políticos y gobernantes estamos obligados a reconocer y a cuidarlos, porque hoy en día es uno de los oficios más peligrosos en nuestro país”; comprometiéndose con el gremio para impulsarlos, defenderlos y respetar sus derechos humanos.

Cabe hacer mención que Luis Arturo García Víquez, “El Víquez” como se le conoce en los diversos municipios del Valle de Toluca y otros tantos del Valle de México, Gubernatura, Cámara de Diputados, Sindicatos, Partidos Políticos y demás, creció junto a este rotativo, empezando en la redacción de notas, para posteriormente poner en práctica los géneros periodísticos, entre estos la columna “Expresión Plural” de su autoría, Artículo y Editorial, pasando por la corrección de estilo, la coordinación y culminando con la distri-



# Premio Juventud Teoloyuquense

Teoloyucan / Estado de México.

**E**l gobierno municipal de Teoloyucan que encabeza Juan Carlos Uribe Padilla a través de la Coordinación de la Juventud de la Dirección de Bienestar Social emitió una convocatoria para reconocer a los jóvenes del municipio por su determinación, esfuerzo, constancia y dedicación que impulsan e inspiran el desarrollo de la comunidad juvenil.

“El Premio Juventud Teoloyuquense busca incentivar a los jóvenes para la realización de acciones que les permitan desarrollar todas sus capacidades y lleven al engrandecimiento de Teoloyucan”, expresó el alcalde.

La convocatoria se emitió el pasado 18 de octubre y cerrará los registros el próximo 4 de noviembre, la entrega del premio será el 22 de noviembre y aún falta definir el lugar para la ceremonia. Los interesados en participar deben tener una edad de entre los 15 y 29 años, ser originarios de Teoloyucan o que radiquen en el territorio municipal. El premio contempla cinco categorías: Académica, Artística y Cultural, Arte popular, Deportiva y Jóvenes con Discapacidad; los ganadores de cada categoría serán acreedores a un estímulo económico de 5 mil pesos y se entregará un reconocimiento a todos los participantes.

En la primera categoría se reconocerá a aquellos jóvenes que hayan destacado por sus investigaciones o por sus aportaciones en el ámbito académico, promoviendo la superación de otros jóvenes a través de su ejemplo. En la segunda, se otorgará a las y los jóvenes por su desempeño y aportaciones sobresalientes que hayan contribuido de manera significativa al enriquecimiento de los valores artísticos y culturales.

La tercera categoría corresponde al Arte Popular, donde podrán participar aquellos jóvenes artesanos que realicen su trabajo a mano o con herramientas manuales de forma individual o colectiva, o que realicen actividades que fomenten o difundan los elementos más destacables de la cultura e identidad mexicana.

En el ámbito deportivo, serán acreedores al premio jóvenes que hayan destacado por su desempeño y aportaciones en actividades deportivas. Por último, la categoría de Jóvenes con discapacidad, que se entregará a los jóvenes que teniendo una discapacidad han sobresalido en educación, trabajo, deporte, cultura, labor social o cualquier otra actividad para su desarrollo, demostrando su notable esfuerzo y perseverancia.



**Premio Juventud Teoloyuquense**

El Municipio de Teoloyucan, Estado de México, a través de la Coordinación de Juventud de la Dirección de Bienestar Social y del Instituto Mexicano de la Juventud, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 4 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 5 fracción IX de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México, 5, 6 y 10 de la Ley de Desarrollo Social del Estado de México, 8 fracción II del Reglamento de la Ley de Desarrollo Social, 14 fracciones I y XII, 12 y 18 de la Ley de la Juventud del Estado de México, 2 fracción I, del Acuerdo del Ejecutivo y 100 fracción V del Bando Municipal.

**CONVOCA**

El presente concurso tiene como finalidad reconocer a los jóvenes de Teoloyucan por su desempeño y aportaciones sobresalientes en los campos académico, artístico y cultural, deportivo y de jóvenes con discapacidad.

El premio se otorgará a los jóvenes que hayan destacado por sus investigaciones o por sus aportaciones en el ámbito académico, promoviendo la superación de otros jóvenes a través de su ejemplo. En la segunda, se otorgará a las y los jóvenes por su desempeño y aportaciones sobresalientes que hayan contribuido de manera significativa al enriquecimiento de los valores artísticos y culturales.

La tercera categoría corresponde al Arte Popular, donde podrán participar aquellos jóvenes artesanos que realicen su trabajo a mano o con herramientas manuales de forma individual o colectiva, o que realicen actividades que fomenten o difundan los elementos más destacables de la cultura e identidad mexicana.

En el ámbito deportivo, serán acreedores al premio jóvenes que hayan destacado por su desempeño y aportaciones en actividades deportivas. Por último, la categoría de Jóvenes con discapacidad, que se entregará a los jóvenes que teniendo una discapacidad han sobresalido en educación, trabajo, deporte, cultura, labor social o cualquier otra actividad para su desarrollo, demostrando su notable esfuerzo y perseverancia.

NOS VEMOS EN EL  
2023



# ATZAN

FESTIVAL INTERNACIONAL DE LAS ARTES

**145** EVENTOS      MÁS DE **4,600** ARTISTAS EN ESCENA

**300,000** ASISTENTES      EN **30** SEDES

**¡GRACIAS!**  
**ATZAPAN**

